

kunde zu tragen habe, mit aller Bestimmtheit erklären, dass ich den genannten Plan als für das von mir vertretene Institut schädlich und untragbar bezeichnen muss. Beide Institute sind so verschieden angelegt wie nur denkbar. Das gilt sowohl von ihren Zielen und Methoden als von ihrer organisatorischen Struktur: das Mittelalterinstitut der Monumenta Germaniae arbeitet überwiegend in räumlich zentralisierter Gemeinschaft, das Institut für Geschichte des neuen Deutschlands dezentralisiert mit Forschungsaufträgen, ein Unterschied, der auch bedingt - um nur dies noch hervorzuheben - dass die für die Lage- und Platzwahl der Unterbringung maßgeblichen Gesichtspunkte bei beiden Instituten verschieden sind. Ich bitte darum, von der Eventualabsicht einer räumlichen Zusammenlegung beider Reichsinstitute abzusehen und den Erlass W O 2566 entsprechend abzuändern.

gez. S t e n g e l .